



Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

## Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

### Leçon 1.3 – Introduction

#### Les différents types de doctrines dans la Bible

Les deux principaux enseignements de la Bible sont la Loi et l'Évangile. Il est particulièrement important que nous connaissions ces deux enseignements et les différences entre eux.

**Ce n'est pas à dire que nous soyons par nous-mêmes capables de concevoir quelque chose comme venant de nous-mêmes. Notre capacité, au contraire, vient de Dieu. Il nous a aussi rendus capables d'être ministres d'une nouvelle alliance, non de la lettre, mais de l'esprit ; car la lettre tue, mais l'esprit vivifie. Or, si le ministère de la mort, gravé avec des lettres sur des pierres, a été glorieux, au point que les fils d'Israël ne pouvaient fixer les regards sur le visage de Moïse, à cause de la gloire de son visage, bien que cette gloire fût passagère, combien le ministère de l'esprit ne sera-t-il pas plus glorieux ! Si le ministère de la condamnation a été glorieux, le ministère de la justice est de beaucoup supérieur en gloire.** (2 Corinthiens 3:5-9).

Dans ce passage, la Loi de Dieu reçoit différents noms :

- « la lettre »
- « le ministère de la mort »
- « gravé avec des lettres sur des pierres »
- « le ministère de la condamnation »

L'Évangile, d'autre part, est appelé :

- « le nouvelle alliance »
- « l'Esprit »
- « le ministère de l'Esprit »
- « le ministère de la justice »

La Loi fait référence aux commandements que Dieu a donnés à tous les êtres humains. Ceux-ci sont résumés dans les Dix Commandements donnés à Moïse sur deux tablettes de pierre. La loi vient de Dieu et donc elle est bon. La loi serait un moyen de salut si nous pouvions l'observer. Mais à cause de notre nature pécheresse, personne n'a pu observer parfaitement la Loi. Par conséquent, la loi nous tue. Puisque nous ne pouvons pas observer la loi, la loi nous condamne à la peine de mort. Ceci est le ministère de la condamnation et de la mort.

L'Évangile, d'autre part, fait référence aux choses que Dieu a faites pour nous, spécifiquement les choses qu'il a faites pour nous par son Fils, Jésus-Christ. Nous, qui sommes désobéissants, sommes sauvés par la parfaite obéissance de Jésus à notre place. L'Esprit agit à travers cet Évangile de Jésus et nous amène à lui faire confiance pour notre salut. L'Évangile nous donne la parfaite justice de Christ, et l'Esprit nous conduit à faire confiance à la justice de Jésus pour le salut plutôt qu'à tout ce que nous pouvons faire.

Parce que la distinction entre la Loi et l'Évangile est si importante, nous l'expliquerons plus en détail dans une prochaine leçon.

Tout ce que la Bible enseigne est une doctrine de Dieu. Nous devrions accepter tous les enseignements que Dieu nous donne. Mais certains enseignements sont plus importants que d'autres. Par exemple, il est plus important de savoir que Jésus est ressuscité des morts que Noé a eu trois fils. Les deux enseignements sont vrais car ils nous sont donnés par le Saint-Esprit dans la Bible. Mais la connaissance de la résurrection de Jésus est plus importante pour notre salut. Pour cette raison, nous distinguons les doctrines fondamentales, les doctrines non fondamentales et les questions ouvertes.

Les doctrines fondamentales sont des doctrines que nous devons connaître et croire pour être sauvées. Par exemple, est fondamental que nous savons et croyons que :

1. Nous sommes des pécheurs qui méritent la mort
2. Jésus nous a sauvés en vivant une vie parfaite pour nous, en mourant pour nos péchés et en ressuscitant d'entre les morts.

Quiconque nie ou rejette ces enseignements est perdu.

D'un autre côté, connaître les noms des deux anges mentionnés dans les Écritures (Gabriel et Michael) n'est pas un enseignement fondamental que nous devons connaître pour être sauvés. Un tel enseignement est une doctrine non fondamentale. Nous appelons un tel enseignement une doctrine non fondamentale, c'est-à-dire un véritable enseignement de la Parole de Dieu, mais pas quelque chose que nous devons connaître et en quoi nous devons avoir confiance pour être sauvés.

Une question ouverte est une question à laquelle Dieu ne répond pas dans la Bible ou ailleurs. Puisque Dieu ne répond pas à ces questions, nous ne devrions pas essayer d'y répondre par nous-mêmes. Nous pouvons avoir une opinion à leur sujet, mais nous ne pouvons pas insister sur le fait que notre opinion est correcte. Par exemple, nous savons par la Bible qu'il y a un grand nombre d'anges, mais nous ne savons pas exactement combien d'anges il y a. Par conséquent, nous devons considérer le nombre d'anges comme une question ouverte à laquelle nous ne pouvons pas répondre.

## Questions

---

1. Quels sont les deux principaux enseignements de la Bible ?
2. Quelle est la principale différence entre ces deux enseignements ?
3. Quels sont ces deux enseignements appelés dans 2 Corinthiens ?
4. Quel est le but principal de ces deux enseignements ?
5. Pourquoi est-il particulièrement important de connaître les enseignements fondamentaux de la Bible ?
6. Quelle est la différence entre un enseignement fondamental et un enseignement non fondamental ?
7. Pourquoi est-il toujours important d'enseigner correctement les doctrines non fondamentales ?
8. Quelle est la différence entre une question ouverte et une doctrine non fondamentale ?
9. Donnez un exemple de chacun de ces trois choses : une doctrine fondamentale, une doctrine non fondamentale et une question ouverte.